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Aos nove dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, realizou-se, na sala 
507 do prédio 1, reunião ordinária da comissão do Curso de Letras Português e Literaturas de 
Língua Portuguesa do Campus Jaguarão da Universidade Federal do Pampa, sob a presidência 
do professor Luís Fernando Marozo e com o comparecimento dos professores Camila Gonçalves 
do Canto, Camila Wi  Ulrich, Gabriela Tornquist Mazzaferro, Ida Maria Morales Marins, Leonor 
Simioni, Marcela Wanglon Richter e do discente Mateus Có. As professoras Naiara Souza da Silva 
e Renata Silveira da Silva jus ficaram sua ausência. Pauta 1 - Construção da ata 1. Em virtude 
do horário avançado, a reunião de curso de 13 de março foi con nuada no dia 20 de março. 
Consultamos os docentes quanto à redação da ata 1, ainda em construção, e decidimos 
conjuntamente que os dois encontros – 13 e 20 de março – serão relatados na mesma ata, com 
as devidas contextualizações. Pauta 2 - Organização dos trabalhos. O professor Marozo lembra 
o combinado de semestre anteriores de dedicarmos alguns dias a trabalhos presenciais no 
câmpus. De preferência, não podemos organizar tarefas fora da Unipampa nos dias des nados 
às aulas e a vidades presenciais. Para situações extremas, a professora Marcela sugere falar 
com o Éverton para um melhor encaminhamento, já que é chefia imediata. Quanto à organização 
dos estágios, a professora Ida informa que os professores responsáveis pelos estágios de cada 
curso já têm encontro marcado para maio. A comissão dos estágios deve es pular prazos, 
conferir documentos e notas e revisar os planos de ensino. A decisão sobre as a vidades 
específicas não deve ir diretamente para a coordenação. A comissão deve saber o que é do nível 
do câmpus, do curso ou da área. Da mesma forma, devemos informar aos ingressantes e demais 
alunos quem é o responsável por cada demanda do curso (ex. Leonor com os TCCs, Ida com os 
estágios), a fim de que as a vidades sejam melhor divididas. Pauta 3 - NDE. O NDE teve boa 
atuação no ano de 2023, mas ainda não conseguiu programar o início de 2024, como o encontro 
para apreciação dos planos de ensino. O NDE tem papel estratégico e pedagógico, por isso os 
assuntos devem ser apresentados a nível de curso e posteriormente deba dos em reunião do 
NDE. Uma das próximas demandas pedagógicas é a discussão sobre a cadeira de extensão 
oferecida pela área de língua portuguesa. Pauta 4 - Extensão. A professora Marcela Richter 
informa que dia 16 haverá reunião para tratar da extensão. A ideia levantada conjuntamente é 
a proposição de um projeto guarda-chuva do curso, que deve ser mais liberal, a fim de permi r 
que os alunos façam suas a vidades por conta. A professora informa também que vai 
permanecer mais um tempo na comissão de extensão. Pauta 5 - Demandas da área. A 
professora Camila do Canto entrará em licença maternidade provavelmente a par r de junho ou 
julho. Por esse mo vo, está programando as a vidades finais dos seus componentes e as defesas 
de TCCs para o início de junho. A princípio, não há subs tuto pra licença gestante. Dividimos 
informalmente as demandas da professora Camila para simulação. As decisões efe vas serão 
feitas na próxima reunião de área, a ser realizada ainda em abril. Pauta 6 - Curso an go. No mês 
de maio, os membros da coordenação, prof. Luís e profa. Camila Ulrich, farão reunião com a 
profa. Leonor – atual responsável pelo levantamento das matrículas do curso an go. A 
professora Ida informa que o PIBID encerra no dia 30 de abril. Ela não se candidatará ao próximo 
edital de coordenação do programa. Pauta 7 - Reunião da coordenação com a Prograd. Na 
quarta-feira, dia 10 de abril, a coordenação de curso terá reunião com a Prograd com a seguinte 
pauta: i) apresentação da Pró-Reitoria (organograma e atribuições); ii) espaço para escuta das 
demandas dos cursos; iii) informes gerais. Entre nossas demandas, comentamos que há 
dificuldades em fazer as equivalências entre os componentes, já que o sistema não é automá co. 
Há problema de sistema também na edição dos planos de ensino, que não permitem o 
deslocamento de aulas no preenchimento do cronograma. O preenchimento das PCCs também 
é uma formalidade, já que é um trabalho con nuo realizado ao longo do semestre. Pauta 8 – 
Acolhida dos ingressantes. A acolhida dos cursos de Letras Português e Letras Espanhol 



acontecerá no dia 10 de abril, às 19h, na sala 203. Apresentaremos a ins tuição, os cursos e 
faremos uma confraternização com os discentes. Pauta 9 - Planos de aulas. A apreciação dos 
planos de ensino deve obedecer a seguinte ordem: i) apreciação na área, ii) apreciação no NDE, 
iii) apreciação na reunião de curso. Os planos da área de língua portuguesa foram lidos por um 
par, que fez comentários por email. Os planos da área de literatura foram trabalhados em 
reunião presencial. Todos os planos foram aprovados pela comissão de curso. Pauta 10 – Possível 
greve. Haverá assembleia no câmpus para decisão sobre a possível greve a par r de 15 de abril. 
Se aprovada, temos que estabelecer cole vamente o que consideramos as a vidades essenciais 
(ex. bolsistas, estágios, TCCs). Pauta 111 – TCC. O NDE, em sua próxima reunião, deve discu r a 
reformulação de critérios para a entrega do Trabalho de Conclusão de Curso, como novas 
possibilidades de entrega (ex. alunos produzirem escrita cria va). Pauta 12 – Saída para pós-
doutorado. A professora Marcela Richter entrou em contato com a Comissão para tratar de uma 
possível saída para pós-doutorado, já que haverá edital no segundo semestre. Para esse caso, o 
regimento prevê a possibilidade de atuação de um subs tuto. Precisamos analisar algumas 
situações, como a possibilidade de outro professor sair no mesmo edital e o andamento do 
concurso para a área de Literatura. O curso deve organizar o ordenamento de saídas para licença 
capacitação de 3 meses, que pode ser concedida a cada 5 anos de a vidade na universidade. 
Nada mais havendo a tratar, o professor Luís deu por encerrada a reunião, da qual eu, Camila 
Ulrich, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pela 
presidência. 


